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太陽光パネル義務化

問題提起以来 💦



BSテレビ東京「危機のカナリア」
太陽光「義務化」へ！東京の選択

▼カナリアのさえずりが止む――
▼２０２０年代、求められているのは「危機のカナリア」だ。様々な分野のプロフェッショ
ナルとリスクの実像に迫り、処方箋を考える。
進行：石川和男（元経済産業省 政策アナリスト）、大浜平太郎（テレビ東京）

2022年10月22日(土)



太陽光パネル設置義務化問題提起で
Twitterが過去最大にバズる！

 2022年3月25日

一般質問で質すも知事答弁拒否

 2022年5月18日

小池知事に緊急質問・要望請願
書を提出！

 直後のTwitterアンケートに
6.2万人も参加！

 1.1万いいね！と120万イン
プレッション

 ショート動画は

16.4万回再生と1.4万人

@uedareiko 2022年5月18日



太陽光パネル設置義務化

都民・国民感情は95％反対

@uedareiko 2022年5月18日



小池知事への質問状

2022年6月1日 期限日の翌日

環境局地球環境エネルギー部建築物担当部長

環境局地球環境エネルギー環境都市づくり課長が

のこのこやってきて…

的を射るような射ないような押し問答が続くも…

驚愕の事実が判明！



太陽光パネル義務化✕デーまでの経緯

▼情報開示請求で取り寄せた小池知事と幹部職との

2021年５月14日会議議事録

住宅太陽光
だけでなく、省エ
ネ・節電も含め
幅広な検討を指示



▼2021年7月27日会議議事録

義務化した場合の
コストや効果など
について
検討するよう指示



• トライアルではなく制
度化を実行する

• 9月28日の所信表明で
の発言内容確認（打ち
出しで意識、関心高ま
るとの意見）

• 都の施設は率先して導
入するよう

指示

▼2022年9月13日会議議事録

義務化Xデー！！
突如として「制度を実行する」と明言



2021年9月28日都議会第三回定例会

ゼロエミッション東京の実現に向けた2050年を

見据え、数十年にわたり使い続ける住宅等の建

物を、環境面・防災面にも優れた、サステナブ

ルな性能に転換しなければなりません。

新たに、一定の新築建築物に
太陽光発電の設備設置を義務
付ける、都独自の制度の導入
に向けた検討を開始をいたし
ます



時計の針を
2021年9月
に戻してみてください…

なぜ小池知事は義務化に
踏み切ったのか…





新エネルギー研究の第一人者
キャノングローバル戦略研究所主幹杉山大志氏



有馬純 （公共政策学、東大教授）
杉山大志 （エネルギー政策、キヤノングローバル戦略研究所研究主幹）
室中善博 （技術士、技術士事務所代表）
山口雅之 （NGO、全国再エネ連絡会共同代表）
山本隆三 （経済学、国際環境研究所所長）

第4回定例会 請願提出
2022年12月６日



太陽光パネル義務化条例

異例の自民党が反対へ

2022年
12月



杉山大志 （エネルギー政策、キヤノングローバル戦略研究所研究主幹）
平井宏治 （経済安全保障アナリスト）
山口雅之 （NGO、全国再エネ連絡会共同代表）

太陽光パネル義務化反対請不採択を受けて
都知事選目前！小池知事宛請願緊急提出
2024年5月28日



1.都民にはパネル設置拒否権があるのに積極周知しない

2.災害・火災時の対策をどうするのか

3.災害などで太陽光パネルを原因とした被害に遭っても、都
はその支援・補償を明言していない

4.パネルを設置しても気温低下に１℃も貢献しない

5.長期的に採算が合うとは思えない

6.廃棄・リサイクル制度が確立していない

7.強制労働が疑われる、中国新彊(しんきょう)ウイグル自治区
製パネルが混入しかねない

ｵﾏｹ “電柱ゼロ”のはずが電柱が必要な皮肉



小池知事“圧勝”に怯まず事
実を伝えていきましょう

小


